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Plenária do 
Estudante 
entrega 
demandas 
ao Executivo  
pinheirense

Eduardo Leite faz comício 
regional em Candiota
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O domingo (4) foi voltado as comemorações alusivas ao Bicentenário da 
Independência do Brasil em Hulha Negra (foto). Escolas estaduais, municipais 
e projetos do Cras participaram do desfile cívico. Em Candiota, o desfile ocorre 
neste feriado, dia 7, às 10h, assim como em Pinheiro Machado, porém a partir das 
14h. Pedras Altas fará uma caminhada no dia 8, a partir das 14h.

200 anos da 
Independência Pág.  6
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Divulgação TP

NOVO REITOR NA URCAMP 1NOVO REITOR NA URCAMP 1

 Ao longo da quinta-feira (1º), acadêmicos, fun- Ao longo da quinta-feira (1º), acadêmicos, fun-
cionários e professores integraram o processo eleitoral cionários e professores integraram o processo eleitoral 
para definir a reitoria do Centro Universitário da Região para definir a reitoria do Centro Universitário da Região 
da Campanha (Urcamp) para a gestão 2023/2026. Foi da Campanha (Urcamp) para a gestão 2023/2026. Foi 
eleito Antônio Evanhoé para assumir o cargo no pró-eleito Antônio Evanhoé para assumir o cargo no pró-
ximo período, tendo como vice o professor Guilherme ximo período, tendo como vice o professor Guilherme 
Cassão Marques Bragança. A eleição, que contou com Cassão Marques Bragança. A eleição, que contou com 
um sistema híbrido de votação, com cédulas impres-um sistema híbrido de votação, com cédulas impres-
sas e registro de acompanhamento digital, foram mais sas e registro de acompanhamento digital, foram mais 
de 1,5 mil votantes (1.060 alunos, 300 funcionários e de 1,5 mil votantes (1.060 alunos, 300 funcionários e 
216 docentes), representando os campi de Alegrete, 216 docentes), representando os campi de Alegrete, 
Bagé, Dom Pedrito, São Gabriel e Santana do Livra-Bagé, Dom Pedrito, São Gabriel e Santana do Livra-
mento. Na disputa, estavam duas chapas. Uma com mento. Na disputa, estavam duas chapas. Uma com 
a atual reitora, professora Lia Maria Herzer Quintana, a atual reitora, professora Lia Maria Herzer Quintana, 
que buscava seu quarto mandato junto ao candidato que buscava seu quarto mandato junto ao candidato 
a vice, professor Derli João Siqueira Silva. Do outro a vice, professor Derli João Siqueira Silva. Do outro 
lado, a chapa de oposição foi capitaneada por Antônio lado, a chapa de oposição foi capitaneada por Antônio 
Evanhoé e Guilherme Bragança, que saíram vitoriosos.Evanhoé e Guilherme Bragança, que saíram vitoriosos.

NOVO REITOR NA URCAMP 2NOVO REITOR NA URCAMP 2
 O pleito foi disputado e a homologação foi  O pleito foi disputado e a homologação foi 
divulgada apenas na segunda-feira (5). Na apuração, divulgada apenas na segunda-feira (5). Na apuração, 
a Chapa 1 totalizou 1.071 votos, vencendo no seg-a Chapa 1 totalizou 1.071 votos, vencendo no seg-
mento alunos (857), e obtendo a preferência de 109 mento alunos (857), e obtendo a preferência de 109 
funcionários e 105 professores. Já a Chapa 2 totalizou funcionários e 105 professores. Já a Chapa 2 totalizou 
488 votos, vencendo nos segmentos de funcionários 488 votos, vencendo nos segmentos de funcionários 
(188) e professores (108), e obtendo a preferência de (188) e professores (108), e obtendo a preferência de 
192 estudantes. Entre os votos em branco, foram nove 192 estudantes. Entre os votos em branco, foram nove 
de discentes, três de técnicos-administrativos e um de de discentes, três de técnicos-administrativos e um de 
docentes. Já entre os nulos, foram dois de discentes docentes. Já entre os nulos, foram dois de discentes 
e dois de docentes. Vale lembrar que, na eleição para e dois de docentes. Vale lembrar que, na eleição para 
reitoria, o voto de docentes tem peso maior (7), seguido reitoria, o voto de docentes tem peso maior (7), seguido 
por funcionários (2) e alunos (1). Por isso, o cálculo por funcionários (2) e alunos (1). Por isso, o cálculo 
percentual definitivo leva em consideração estes va-percentual definitivo leva em consideração estes va-
lores. Desse modo, a Chapa 1 alcançou 49,37% e a lores. Desse modo, a Chapa 1 alcançou 49,37% e a 
Chapa 2 49,34% - diferença menor que 1%. De acor-Chapa 2 49,34% - diferença menor que 1%. De acor-
do com a presidente da Comissão Eleitoral, Lourdes do com a presidente da Comissão Eleitoral, Lourdes 
Helena Martins da Silva, a regra do Estatuto leva em Helena Martins da Silva, a regra do Estatuto leva em 
consideração o maior número de pontos na eleição. consideração o maior número de pontos na eleição. 

VEÍCULOS EM PEDRAS 1VEÍCULOS EM PEDRAS 1
 No dia 29 de agosto, o prefeito de Pedras altas,  No dia 29 de agosto, o prefeito de Pedras altas, 
Volnei Oliveira, juntamente com os secretários munici-Volnei Oliveira, juntamente com os secretários munici-
pais, realizou a entrega de veículos para as Secretarias pais, realizou a entrega de veículos para as Secretarias 
de Educação e Saúde. Ao todo, foram adquiridos qua-de Educação e Saúde. Ao todo, foram adquiridos qua-
tro veículos Spin zero quilômetro (0 km), com recursos tro veículos Spin zero quilômetro (0 km), com recursos 
próprios no valor de R$ 535 mil, sendo R$ 133.900 próprios no valor de R$ 535 mil, sendo R$ 133.900 
mil cada veículo. Na ocasião, três já foram entregues, mil cada veículo. Na ocasião, três já foram entregues, 

sendo duas para a Saúde e uma para a Educação. O sendo duas para a Saúde e uma para a Educação. O 
último veículo, também para a Secretaria de Saúde, último veículo, também para a Secretaria de Saúde, 
está sendo aguardado para posterior entrega, pois está sendo aguardado para posterior entrega, pois 
não havia estoque na empresa para envio imediato. não havia estoque na empresa para envio imediato. 
Os veículos foram adquiridos após uma adequação no Os veículos foram adquiridos após uma adequação no 
orçamento do município. orçamento do município. 

VEÍCULOS EM PEDRAS 2VEÍCULOS EM PEDRAS 2

 O ato de entrega ocorreu em frente a Prefeitura  O ato de entrega ocorreu em frente a Prefeitura 
e contou com a presença dos vereadores Arildo Madru-e contou com a presença dos vereadores Arildo Madru-
ga Medeiros (presidente do Legislativo), Maria Eliana ga Medeiros (presidente do Legislativo), Maria Eliana 
Azevedo, Viviane Ávila Albuquerque, Lidia Soares e Azevedo, Viviane Ávila Albuquerque, Lidia Soares e 
Antonio Prestes, secretária de Educação Cilene Tardiz, Antonio Prestes, secretária de Educação Cilene Tardiz, 
secretário de Saúde, Celso Caetano, além de demais secretário de Saúde, Celso Caetano, além de demais 
secretários, funcionários, Brigada Militar e funcionários secretários, funcionários, Brigada Militar e funcionários 
do Sicredi.do Sicredi.

SERVIÇO MILITAR EM PEDRASSERVIÇO MILITAR EM PEDRAS
 No dia 25 de agosto, o prefeito de Pedras Al- No dia 25 de agosto, o prefeito de Pedras Al-
tas, Volnei Oliveira, recebeu em seu gabinete o chefe tas, Volnei Oliveira, recebeu em seu gabinete o chefe 
do posto de recrutamento 03-003/Bagé, capitão Ed-do posto de recrutamento 03-003/Bagé, capitão Ed-
mundo Santos da Silva Filho e o delegado do Serviço mundo Santos da Silva Filho e o delegado do Serviço 
Milita, 1º tenente Antonio Claudomir Santana Ribeiro. Milita, 1º tenente Antonio Claudomir Santana Ribeiro. 
Na ocasião, o prefeito pedrasaltense foi empossado Na ocasião, o prefeito pedrasaltense foi empossado 
diante da Bandeira Nacional como presidente da diante da Bandeira Nacional como presidente da 
251ª Junta de Serviço Militar. O objetivo principal do 251ª Junta de Serviço Militar. O objetivo principal do 
ato é dar oportunidade a todos os jovens de realizar o ato é dar oportunidade a todos os jovens de realizar o 
alistamento militar em sua cidade e servir ao país. O alistamento militar em sua cidade e servir ao país. O 
prefeito disse ficar feliz em saber que os jovens vão ter prefeito disse ficar feliz em saber que os jovens vão ter 
a oportunidade de alistamento em Pedras Altas, pois a oportunidade de alistamento em Pedras Altas, pois 
ele mesmo tinha esse sonho e não teve oportunidade. ele mesmo tinha esse sonho e não teve oportunidade. 

CINEMA EM HULHA CINEMA EM HULHA 

 O fim do mês passado foi marcado por ativida- O fim do mês passado foi marcado por ativida-
des diferentes para alunos da escola Dalva Conceição des diferentes para alunos da escola Dalva Conceição 
Medeiros, de Hulha Negra. Ainda fazendo relação ao Medeiros, de Hulha Negra. Ainda fazendo relação ao 
Dia do Estudante, comemorado em agosto, alunos Dia do Estudante, comemorado em agosto, alunos 
dos turnos da manhã e tarde assistiram uma sessão dos turnos da manhã e tarde assistiram uma sessão 
de cinema em Bagé. O turno da manhã assistiu ao de cinema em Bagé. O turno da manhã assistiu ao 

EDITORIAL

200 anos de Independência
Chegamos atônitos para as comemorações dos 

200 anos da Independência do Brasil. Uma data tão 
significativa deveria nos unir enquanto povo, porém o 
que veremos neste dia 7 de setembro, salvo exceções, 
são manifestações carregadas com um simbolismo que 
não agrega, muito ao contrário.

Mesmo após dois séculos do grito do Ipiranga, 
dado por dom Pedro I em 1822, ainda as palavras 
independência e soberania precisam de um maior 
aprofundamento. Não há dúvidas que neste período 
avançamos, porém ainda somos um país muito desi-
gual em vários aspectos, mas fundamentalmente social 
e economicamente.

Como já dito aqui em outras ocasiões, nossa 
verdadeira independência virá quando formos uma 
Nação que verdadeiramente investe na Educação 

como sua principal prioridade nacional. Ela é que vai 
fazer diminuir as desigualdades e nos fazer um país 
de homens e mulheres mais felizes.

Precisamos sim comemorar os 200 anos, mes-
mo que estejamos sob o convívio de ameaças demo-
cráticas. Aliás, a defesa intransigente da democracia, 
como um valor inegociável, com certeza será a marca 
deste bicentenário.

Viva o Brasil e o seu povo!

filme Extraordinário e o turno da tarde, Minions 2. Os filme Extraordinário e o turno da tarde, Minions 2. Os 
ingressos foram custeados pela escola e o transporte ingressos foram custeados pela escola e o transporte 
dos alunos ofertado pela Prefeitura de Hulha Negra.dos alunos ofertado pela Prefeitura de Hulha Negra.

FEIRA EM CANDIOTAFEIRA EM CANDIOTA
 Está agendada para o dia 25 de setembro, na  Está agendada para o dia 25 de setembro, na 
praça central Dario Lassance, na sede de Candiota, a praça central Dario Lassance, na sede de Candiota, a 
realização da 4ª Feira de Artesanato, Cultura e Gas-realização da 4ª Feira de Artesanato, Cultura e Gas-
tronomia, promovida pelo Rancho da Arte. Conforme tronomia, promovida pelo Rancho da Arte. Conforme 
a organizadora da feira, Nora Ortiz, já há artesãs de a organizadora da feira, Nora Ortiz, já há artesãs de 
outros municípios confirmadas, como de Pedras Altas, outros municípios confirmadas, como de Pedras Altas, 
Pinheiro Machado, Bagé e Capão do Leão. Segundo Pinheiro Machado, Bagé e Capão do Leão. Segundo 
a artesã, a feira busca a valorização do trabalho da a artesã, a feira busca a valorização do trabalho da 
categoria e todos que trabalham com produção artesa-categoria e todos que trabalham com produção artesa-
nal podem participar. Contatos para participar da feira nal podem participar. Contatos para participar da feira 
pelo telefone (53) 99948-8334. A feira será das 9h às pelo telefone (53) 99948-8334. A feira será das 9h às 
17h30.17h30.

PRAÇA DE ALIMENTAÇÃO EM CANDIOTAPRAÇA DE ALIMENTAÇÃO EM CANDIOTA
 Os espaços para a praça de alimentação  Os espaços para a praça de alimentação 
e comércio em geral para as festividades do 20 de e comércio em geral para as festividades do 20 de 
setembro, em Candota, serão disponibilizados gra-setembro, em Candota, serão disponibilizados gra-
tuitamente para comerciantes locais. A Secretaria tuitamente para comerciantes locais. A Secretaria 
Municipal de Cultura, Esporte e Juventude de Can-Municipal de Cultura, Esporte e Juventude de Can-
diota, por meio do secretário Diego Lima, comunica diota, por meio do secretário Diego Lima, comunica 
que os interessados em comercializar seus produtos que os interessados em comercializar seus produtos 
durante o evento, na praça Dario Lassance, podem já durante o evento, na praça Dario Lassance, podem já 
se inscrever na própria Secretaria, localizada na rua se inscrever na própria Secretaria, localizada na rua 
Acácio das Neves, nº 405, das 8h às 14h36. A data Acácio das Neves, nº 405, das 8h às 14h36. A data 
limite para demonstrar interesse é até o dia 16 de limite para demonstrar interesse é até o dia 16 de 
setembro. Os espaços, conforme relata o secretário, setembro. Os espaços, conforme relata o secretário, 
serão disponibilizados de forma gratuita. “Os espaços serão disponibilizados de forma gratuita. “Os espaços 
serão disponíveis de forma gratuita, com o intuito de serão disponíveis de forma gratuita, com o intuito de 
fortalecer os comerciantes interessados em vender fortalecer os comerciantes interessados em vender 
e divulgar seus empreendimentos. Os espaços são e divulgar seus empreendimentos. Os espaços são 
limitados, por isso serão preenchidos por ordem da limitados, por isso serão preenchidos por ordem da 
procura na secretaria”, finaliza Diego.procura na secretaria”, finaliza Diego.

CÃES EM PINHEIRO 1CÃES EM PINHEIRO 1
 Cães errantes nas cidades da região são um  Cães errantes nas cidades da região são um 
problema de saúde pública. Diante das crescentes problema de saúde pública. Diante das crescentes 
reclamações sobre ataques de cães a pedestres nas reclamações sobre ataques de cães a pedestres nas 
ruas de Pinheiro Machado – que é um dos problemas ruas de Pinheiro Machado – que é um dos problemas 
enfrentados neste sentido -, a vereadora e presidente enfrentados neste sentido -, a vereadora e presidente 
da Câmara, Laura Ratto (MDB) pede que uma solução da Câmara, Laura Ratto (MDB) pede que uma solução 
seja encontrada. Ela vai propor uma audiência pública seja encontrada. Ela vai propor uma audiência pública 
“Várias pessoas já sofreram acidentes e foram mordi-“Várias pessoas já sofreram acidentes e foram mordi-
das, e em muitos dos casos os animais têm tutor, e os das, e em muitos dos casos os animais têm tutor, e os 
mesmos criam seus cães nas ruas”, afirma. mesmos criam seus cães nas ruas”, afirma. 

CÃES EM PINHEIRO 2CÃES EM PINHEIRO 2
 Laura destaca que é o Executivo que tem o  Laura destaca que é o Executivo que tem o 
dever de criar políticas públicas para os animais, mas dever de criar políticas públicas para os animais, mas 
os donos desses cães perigosos devem ser penali-os donos desses cães perigosos devem ser penali-
zados. Laura ainda enfatiza que é protetora da causa zados. Laura ainda enfatiza que é protetora da causa 
animal há mais de 15 anos e se sensibiliza com esses animal há mais de 15 anos e se sensibiliza com esses 
tristes acontecimentos. A vereadora está trabalhando tristes acontecimentos. A vereadora está trabalhando 
pra que se possa resolver da melhor forma possível pra que se possa resolver da melhor forma possível 
para todos, tanto para os animais, que não tem culpa para todos, tanto para os animais, que não tem culpa 
da irresponsabilidade de seus donos, quanto para os da irresponsabilidade de seus donos, quanto para os 
pedestres. “Precisamos da atuação das polícias, do pedestres. “Precisamos da atuação das polícias, do 
ministério público e dos poderes, todos juntos, para ministério público e dos poderes, todos juntos, para 
sanar essa situação que vem acontecendo”, ressalta. sanar essa situação que vem acontecendo”, ressalta. 

CÃES EM PINHEIRO 3CÃES EM PINHEIRO 3
 Ela reafirma que a castração, a microchipagem  Ela reafirma que a castração, a microchipagem 
e o senso são ferramentas imprescindíveis para o con-e o senso são ferramentas imprescindíveis para o con-
trole populacional e, posteriormente, a diminuição de trole populacional e, posteriormente, a diminuição de 
animais abandonados nas ruas. “As pessoas devem animais abandonados nas ruas. “As pessoas devem 
registrar ocorrência na delegacia de polícia civil, e os registrar ocorrência na delegacia de polícia civil, e os 
tutores devem ser penalizados por estes acidentes”, tutores devem ser penalizados por estes acidentes”, 
diz ela.diz ela.

Divulgação TP
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Vereadores e vereadoras mirins receberam certificado

- Presidente - Yzack Sam Martins de Ávila (EMEF Manoel Lucas Prisco)
- Vice-presidente - Bernardo Pires Madruga (EMEF Avelino de Assis Brasil)
- Secretário - João Vitor Pedroso Melo (EMEF Dois de Maio)
- 2º secretário - Matheus Mendes Peraça Bicca (Colégio Estadual General 
Hipólito Ribeiro)
- Pedro Pedroso Machado (EMEF José Ermírio de Moraes)
- Grazielli Araújo de Azambuja (EMEF Ana Tereza da Rosa)
- Maria Eduarda Borges Costa (EMEF São João Batista)
- Iasmin Rodrigues Duarte (Colégio Estadual General Hipólito Ribeiro)
- Franciele da Silva Azambuja (EMEF Dois de Maio)

Jovens representaram suas comunidades sendo vereadores e vereadoras por um dia

Alline Martins/Especial TP

VEREADOR (A) MIRIM 

Plenária do Estudante leva 
demandas ao Executivo pinheirense

Na sexta-feira (2) foi 
realizada a Sessão 
Plenária da Câmara 

Mirim de 2022, originária a 
partir do projeto de decreto 
legislativo nº 1/2022, crian-
do o programa Vereador 
Mirim, com o objetivo de 
haver integração entre a 
Câmara e estudantes da 
rede pinheirense. O proje-
to, de autoria das vereado-
ras Laura Ratto e Magda 
Afonso, se destinou a alu-
nos do 8ª e 9ª das escolas da 
rede municipal e estadual 
de ensino da cidade. 

Na oportunidade, 
jovens de 13 a 15 anos 
tiveram a experiência de 
ser vereador por um dia, 
com um preparatório e 
instruções por parte da 
Mesa Diretora da Câmara, 

podendo conhecer mais 
um pouco do trabalho do 
Poder Legislativo de um 
município e principalmente 
o papel do vereador em na 
comunidade. 

A Mesa Diretora 
Mirim, foi composta pelo 
presidente Yzack Sam Mar-
tins de Ávila, pelo vice-
-presidente Bernardo Pires 
madruga, pelo 1º secretário 
João Vitor Pedroso Melo e 
pelo 2º secretário Matheus 
Mendes Peraça Bicca. Os 
vereadores (as) mirins, da 
mesma forma regimental, 
expuseram reinvindicações 
da comunidade, atuando de 
verdade como um legis-
lador colhendo demandas 
em seus bairros nas áreas 
de saúde, educação, infra-
estrutura e demais serviços 

básicos. Além disso, foram 
indicadas melhorias nas 
escolas em diversas áreas, 
desde o transporte escolar 
até os equipamentos de uso 
dos alunos das instituições. 

Ao fazer o uso da 
palavra com suas propo-
sições, o presidente mirim 
Yzack Sam Martins de 
Ávila, de 14 anos, expôs 
suas reivindicações, sendo 
psicólogos para atendimen-
to na Secretaria de Saúde, 
pois os atuais não suprem 
a demanda; pediatra com 
mais dias de atendimento 
no hospital municipal ten-
do em vista a demora no 
atendimento; guarda 24h 
ou monitoramento para a 
pracinha de esportes, com 
o intuito de prevenir van-
dalismo, roubos e uso de 

COMPOSIÇÃO DA LEGISLATURA MIRIM 

drogas; reforma do ginásio 
da escola Manoel Lucas 
Prisco, com armários para 
guardar material de educa-
ção físico, assim como o 
telhado que se encontra em 
más condições, incluindo 
ainda da escola Avelino de 
Assis Brasil. O presidente 
frisou que a comunidade 
deveria ser grata por todas 
as escolas possuírem giná-
sio, pois antes residia em 
Rio Grande e não há mes-
ma estrutura. O vereador 
mirim também solicitou 
faixa de pedestre em frente 
a todas as escolas do mu-
nicípio para que acidentes 
sejam evitados, criação de 
dia cultural para apresenta-
ções e comercialização de 
artesanatos e instituição de 
um professor de economia 
para o ensino da educação 
financeira do 7º ao 9º ano.

VEREADORES – A presi-
dente da Câmara, a vere-
adora Laura Ratto (MDB) 
parabenizou os vereadores 
e vereadoras mirins e sau-
dou o público presente, 
como professores e fami-
liares. “Junto à vereadora 
Magda fomos autoras de 
projeto para trazer o jovem 
e as crianças até a Casa 
Legislativa, pois são nosso 
futuro e em quem devemos 
depositar nossa esperança 
de um futuro melhor para 
todos vivermos. Muitas 
das demandas dos expostas 
pelos vereadores mirins. A 
Casa está de portas abertas, 
estamos aqui para ajudar”.
 Também autora do 
projeto, a vereadora Magda 
Afonso (PDT) parabenizou 
a todos, ressaltando que 
muito bem representaram 
suas comunidades. “Agra-
deço imensamente vocês 
terem atendido nosso cha-
mado de representatividade 
da comunidade. Acredito 
que muitos jamais tinham 
pensado nessa possibili-
dade e hoje podem ver o 
que é o trabalho do verea-
dor. Quem sabe daqui para 
frente irão acompanhar 
mais o trabalho da Câmara 
e do Executivo, pois loco 

serão eleitores, poderão ser 
vereadores e hoje estão se 
tornando mais conscientes 
da responsabilidade com a 
comunidade em que mo-
ram. Parabenizo a todos os 
vereadores e vereadoras 
mirins”.
Também fizeram uso da 
palavra a vereadora Elizete 
Baldez (Progressistas) e o 
vereador Éliton Rodrigues 
(MDB).

EXECUTIVO - Na oportu-
nidade, o prefeito Ronaldo 
Madruga e o vice-prefeito 
Rogério Gomes de Mou-
ra, juntamente com parte 
do secretariado acompa-
nharam a sessão especial. 
Fazendo uso da palavra, 
o prefeito Ronaldo Ma-
druga elogiou o projeto 
e as manifestações dos 

alunos, destacando ser im-
portante escutar os anseios 
da comunidade. O gestor 
também respondeu à todas 
reivindicações, explicando 
sobre os diversos temas. 
Por fim, Ronaldo elencou 
os diversos avanços da 
atual gestão municipal. “É 
muito importante estar-
mos atentos as demandas 
da comunidade. Estamos 
fazendo e ainda temos que 
fazer muito mais pela nossa 
comunidade. Tenham cer-
teza que estamos compro-
metidos e pensando sempre 
no melhor para Pinheiro 
Machado”, frisou o prefei-
to, propondo a criação do 
projeto “Prefeito por um 
dia”, enfatizando que os 
alunos precisam também 
conhecer as atribuições do 
Poder Executivo.

Ascom Prefeitura PM/Especial TP

Estudante Yzack de Ávila, da escola Manoel Lucas Prisco, 
foi o presidente da Mesa Diretora Mirim

Prefeito de Pinheiro Machado, Ronaldo Madruga, 
recbeu as indicações dos estudantes e expôs a situação do 

município quanto ao que pode ser atendido
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Desfile cívico de Hulha Negra 
contabilizou mais de mil pessoas 

7 DE SETEMBRO

A manhã deste domingo 
(4), foi marcada pelo 
Desfile Cívico em co-

memoração aos 200 anos 
de Independência do Brasil 
em Hulha Negra. A abertura 
oficial ocorreu pelo pelotão 
de autoridades com a banda 
da 3ª Cavalaria Mecanizada 
do Exército de Bagé, seguido 
pelos veículos que compõem a 
frota municipal. Na sequência, 
escolas das redes municipal e 
estadual passaram pela aveni-
da Getúlio Vargas. O desfile 
foi finalizado com os grupos 
do Centro de Referência da 
Assistência Social (Cras) e a 
banda municipal. 
 Integraram o palan-
que oficial, o prefeito Renato 
Machado, o vice-prefeito Igor 
Canto, a presidente do Legis-
lativo, Tanira Ramos e como 
convidado, o prefeito de Bagé, 
Diovaldo Lara, além de verea-
dores e secretários municipais
Em 2022, após dois anos 
de pandemia de Covid-19, 
foram contabilizados 1.050 
participantes entre alunos, 
professores e integrantes da 
banda municipal, além de 
cerca de 50 que compõem os 
projetos do Cras, 70 homens 
entre a Fanfarra e o pelotão 
de soldados com integrantes 
de Hulha Negra e 52 veículos 
das mais diversas secretarias.
Após, o prefeito Renato Ma-
chado fez uma avaliação sobre 
o trabalho desenvolvido pelas 
Secretarias de governo e des-
file cívico. “Essas crianças que 
passaram pela avenida, assim 
como professores estavam 
maravilhosos. As crianças 
são o futuro, os próximos 
governadores de Hulha Negra. 
Agradeço a todos os envolvi-
dos e que proporcionaram esse 
belo desfile”.
 O ato cívico foi 
encerrado com o arriamento 
das bandeiras do Brasil, pelo 

prefeito Renato Machado, 
do Rio Grande do Sul, pelo 
vice-prefeito Igor Canto, de 
Hulha Negra pela presidente 
da Câmara, Tanira Ramos, e 
do Mercosul, pelo prefeito de 
Bagé, Divaldo Lara.
 Após o desfile, em 
sua página oficial, a presiden-
te da Câmara, Tanira Ramos, 
se pronunciou sobre o ato 
cívico. “Após dois anos sem 
o tradicional desfile devido 
à pandemia de Covid-19, 
retornamos com nosso com-
promisso cívico. Parabenizo 
a Secretaria de Educação 
pela organização, assim como 
todas as crianças e jovens 
que foram cumprir seu dever 
cívico. Em especial gostaria 
de parabenizar a banda do 
município, crianças e jovens, 
com apresentações diversi-
ficadas, comprometimento 
com a música. Agradeço a 
Deus pelo belo dia e a toda 
população que foi até a ave-
nida prestigiar o desfile”.
 Fazendo uma ava-
liação do desfile, ao TP, a 
secretária de Educação e 
Cultura, Adriana Delabary, 
disse que o sentimento era 
de realização. “Quem olha o 
desfile acredito que pense ser 
simples colocar todas as esco-
las e veículos na avenida, mas 
não é, estamos desde o início 
de agosto com os preparati-
vos. Minha gratidão a todos 
os envolvidos, gratidão ao 
prefeito Renato pela confian-
ça e apoio ao meu trabalho, 
a equipe da Smec, aos meus 
colegas secretários e toda a 
equipe de apoio das demais 
Secretarias. Meu respeito e 
admiração aos diretores de 
todas as escolas do municí-
pio. A palavra que resume o 
desfile 2022 é realização”, 
destacou. 
 Confira alguns mo-
mentos:

Silvana Antunes TP
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Conforme prometido 
pelos novos proprie-
tários, pouco a pouco, 

o Castelo de Pedras Altas 
volta a ter vida. Após ficar 
fechado para visitação por 
aproximadamente oito anos, 
o castelo construído pelo di-
plomata Joaquim Francisco 
de Assis Brasil, volta a abrir 
as portas nos dias 7, 9 e 10 
de setembro.

As visitas, que serão 
guiadas pelo presidente da 
Associação Castelo de Pe-
dras Altas, Luiz Carlos Se-
gat, terão em média três ho-
ras, contemplando a apresen-
tação da história e a estrutura 
da granja, sendo inicialmente 
apenas na parte externa do 
castelo. Nesse tempo, está 
incluso um momento para 
as pessoas ficarem a vontade, 
tirar fotos e degustar uma 
tábua de frios, que pode ser 
adquirida a parte. 

Os interessados em 
conhecer o monumento de-
verão agendar a visita por 
meio do instagram oficial 

Divulgação TP

As visitas serão 
feitas por 

agendamento 
e será cobrado 

por pessoa

Inicialmente visitação vai ocorrer na área externa

Área externa do Castelo de Pedras 
Altas poderá ser visitada esta semana

TURISMO

do castelo “@castelopedra-
saltas”. O valor da entrada 
será de R$ 100 por pessoa 
- estudante e idosos pagam 
meia entrada. A tábua de 
frios terá o valor de R$ 100 
e serve até três pessoas, po-
dendo ser solicitada no ato 
do agendamento.

A ideia é que as visi-
tas aconteçam mensalmente. 
Segundo uma das proprie-

tárias, Gabriela Segat, as 
expectativas são as melhores. 
“Existem muitas pessoas que 
tem carinho pelo castelo e 
suas histórias, então poder 
abrir as portas é uma grande 
alegria, pois além do castelo 
temos muita coisa espetacu-
lar”, enfatizou.

RESTAURAÇÃO – Os pro-
prietários estão aguardando 

a aprovação do projeto pela 
Lei de Incentivo à Cultura 
(LIC). Após ser aprovado, 
a Associação Castelo de 
Pedras Altas terá que fazer 
a captação dos recursos fi-
nanceiros para executar a 
primeira fase e começar as 
obras de restauração.
De acordo com Gabriela, são 
necessários muitos ajustes 
ainda na estrutura. “Ainda 
não temos condições físicas 
para receber as pessoas no 
interior do castelo, mas du-
rante as obras vamos fazer 
algumas ações para o pú-
blico, daí o pessoal poderá 
acompanhar pelas nossas 
redes sociais”, relatou.

O CASTELO – Conforme já 
divulgado pelo TP, o monu-
mento foi construído pelo di-
plomata Joaquim Francisco 
de Assis Brasil para a esposa 
Lídia Pereira Felício de São 
Mamede, sendo inaugurado 
em 24 de junho de 1912. 
O local integra a história 
gaúcha ao ter sido palco da 

assinatura do tratado que pôs 
fim a Revolução de 1923, 
entre Ximangos e Maraga-
tos. Construído em granito 
rosado, a estrutura conta com 
44 cômodos e entre o acervo 
de relíquias alocadas na pro-
priedade há os 22 volumes 
da enciclopédia de Diderot e 
D’Alambert, de 1751. 
 O castelo foi tom-
bado pelo Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico 
do Estado (IPHAE) em 1999 
e estava sob responsabili-
dade de herdeiros de Assis 
Brasil. Nos últimos anos a 
propriedade sofreu com a 
ação do tempo, ocasionando 
além de arrombamentos, 
invasões e furtos, a deterio-
rização da estrutura, o que 
gerou inquérito no Ministé-
rio Público.
 Na oportunidade, 
houve um esforço da família 
para que fosse cumprido um 
Termo de Ajuste de Conduta 
(TAC) que exigia o reparo 
no vazamento do telhado. A 
obra foi entregue em 2021 

e por iniciativa do presi-
dente do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-RS), desem-
bargador Armínio da Rosa 
uma equipe de arquivistas 
e historiadores realizou a 
catalogação de todas as obras 
arquivadas na biblioteca do 
Castelo da Granja de Pedras 
Altas. Em torno de 8 mil 
obras foram catalogadas em 
duas visitas da equipe. A 
catalogação ocorreu após a 
assinatura de um TAC entre 
a família e o Ministério Pú-
blico de Pinheiro Machado.

OS PROPRIETÁRIOS – A 
família de advogados Segat, 
de Santa Maria, selaram a 
compra do Castelo em março 
deste ano. Os compradores 
afirmaram desde o início 
da compra que a intenção é 
atrair visitação, preservando 
o legado de Assis Brasil. O 
advogado Luiz Carlos Segat 
preside a Associação Castelo 
de Pedras Altas e é pai dos 
novos proprietários Rafael, 
Gabriela e Kamilla Segat. 
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Eduardo Leite e Gabriel Souza estarão na cidade

ELEIÇÕES 2022

Candiota recebe candidato a governador 
Eduardo Leite em encontro regional

Os apoiadores e mili-
tantes da região Su-
doeste estarão reu-

nidos em Candiota, nessa 
quarta-feira (7), para receber 
uma comitiva do candidato 
a governador do Rio Gran-
de do Sul, Eduardo Leite 
(PSDB). A comitiva será 
recepcionada às 13h30 no 
trevo da BR-293 (Vila Ope-
rária), de onde sairá uma 
caravana até a sede do MDB, 
na no centro da cidade, onde 
acontece um comício, pre-
visto para às 15h.

Essa foi uma agen-
da solicitada por meio da 
Coordenadoria Regional 
da Fronteira Sudoeste do 
MDB, a qual é coordenada 
pelo secretário de Saúde de 
Candiota, Fabrício Morais, o 
Bibi. “Solicitamos a agenda 
através do candidato a vice-
-governador Gabriel Souza, 
particular amigo e também 
companheiro de longa data 
de partido. O pedido foi 
atendido e amanhã esta-

Joel Vargas/Especial TPremos trazendo o pessoal 
para fazer um comício para 
o governador escutar as 
demandas da nossa região 
e também deixar seu recado 
enquanto candidato”, falou.

Segundo o verea-
dor e presidente do MDB, 
Adriano Revelante, a agenda 
em Candiota é motivo de 
orgulho. “É um privilégio 
termos sido escolhidos para 
recebero Eduardo Leite e o 
seu vice Gabriel Souza que é 
do nosso partido, ainda mais 
queo candidato está lideran-
do as pesquisas emuito nos 
ajudou, destinandorecursos 
para candiota, como para 
MAC”, falou.

Na ocasião, serão 
entregues documentos ao 
candidato com as demandas 
de todos municípios da re-
gião e demandas locais de 
Candiota. De acordo com 
o vereador e presidente do 
PSDB, Marcelo Gregório, 
as autoridades locais vão re-
afirmar que querem a CRM 

pública ou uma parceria 
pública-privada, bem como, 
a valorização do carvão no 
segundo governo de Leite.

Gregório enfatizou 
que entende também que 
a transição justa está im-
plícita na implantação de 
um polo carboquímico, que 
segundo ele, o município 
já está avançando com a 
vinda da Hipermix, porque 
vai utilizar um resíduo que 
hoje é jogado na natureza 
e vai torná-lo em matéria 
prima, gerando emprega e 
renda”. Overeador também 
falou sobre a importância 
de se tratar da gaseificação 
do carvão

Por fim, Gregório 
afirma que essa vinda é 
muito importante para selar 
a união entre os partidos 
PSDB e MDB que também 
estão juntos governando o 
município, além de simboli-
zar o interesse e atenção que 
os candidatos estão dando 
para as pautas do município.

O mundo O mundo 
está cada está cada 
vez mais vez mais 
digital digital 

mas o jornal mas o jornal 
impresso impresso 
eterniza eterniza 

momentosmomentos

Câmara de Vereadores de Pedras AltasCâmara de Vereadores de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 05/09/2022SESSÃO ORDINÁRIA - 05/09/2022

Ata Aprovada:Ata Aprovada:
Ata n° 34/2022 referente a Sessão ordinária do dia 29 de agosto de 2022.Ata n° 34/2022 referente a Sessão ordinária do dia 29 de agosto de 2022.

Projeto Apregoado:Projeto Apregoado:
Projeto de Lei Ordinária nº 1663/2022Projeto de Lei Ordinária nº 1663/2022
Ementa: Dispõe sobre as diretrizes orçamentarias para o exercício financeiro de 2023.Ementa: Dispõe sobre as diretrizes orçamentarias para o exercício financeiro de 2023.
Autoria: Poder Executivo.Autoria: Poder Executivo.

Proposta de Modificação 1/2022.Proposta de Modificação 1/2022.
Ementa: O vereador que este subscreve vem pelo presente apresentar a seguinte emenda ao Ementa: O vereador que este subscreve vem pelo presente apresentar a seguinte emenda ao 
projeto de Lei do Executivo nº 1661/ 2022, para que passe á integrar o texto do mesmo as se-projeto de Lei do Executivo nº 1661/ 2022, para que passe á integrar o texto do mesmo as se-
guintes alterações. Autoria: Mario Teixeira de Melloguintes alterações. Autoria: Mario Teixeira de Mello

Projetos em Leitura: Projetos em Leitura: 
Projeto de Lei Legislativo nº 05/2022Projeto de Lei Legislativo nº 05/2022
Ementa: Da nome ao prédio da prefeitura Municipal de Pedras Altas. Autoria: Diego dos Santos Ementa: Da nome ao prédio da prefeitura Municipal de Pedras Altas. Autoria: Diego dos Santos 
Marques, Elenice Mendes da Silva, Antônio Prestes, Lídia Maria de Azevedo Soares, Nádia Padilha Marques, Elenice Mendes da Silva, Antônio Prestes, Lídia Maria de Azevedo Soares, Nádia Padilha 
Venâncio, Viviane Maria Avila Albuquerque, Maria Eliana Nobre Azevedo, Arildo Madruga Medeiros.Venâncio, Viviane Maria Avila Albuquerque, Maria Eliana Nobre Azevedo, Arildo Madruga Medeiros.
Projeto de Lei Ordinária 1661/2022Projeto de Lei Ordinária 1661/2022
Ementa: Da nova redação ao paragrafo 2º ao art. 3º Lei 860 de 03 de novembro de 2011. Autoria: Ementa: Da nova redação ao paragrafo 2º ao art. 3º Lei 860 de 03 de novembro de 2011. Autoria: 
Poder Executivo.Poder Executivo.

Proposições:Proposições:
Pedido de Providências nº 26/2022Pedido de Providências nº 26/2022
Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria competente, providencie Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria competente, providencie 
o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai dos paraísos até o Jaguarão Chico, na o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai dos paraísos até o Jaguarão Chico, na 
divisa com o Município de Herval, bem como e limpeza e colocação de bueiros e manutenção de divisa com o Município de Herval, bem como e limpeza e colocação de bueiros e manutenção de 

pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado 
pela Maioria.pela Maioria.

Pedido de Providências nº 27/2022Pedido de Providências nº 27/2022
Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria competente, providencie Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria competente, providencie 
o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai da cidade de Pedras Altas até a escola o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai da cidade de Pedras Altas até a escola 
Eunil Elias dos Santos, passando pelo Banhado dos Ferreiras e Várzea do Candiota, bem como Eunil Elias dos Santos, passando pelo Banhado dos Ferreiras e Várzea do Candiota, bem como 
e limpeza e colocação de bueiros e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário.e limpeza e colocação de bueiros e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário.
Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado pela Maioria.Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado pela Maioria.

Projetos em votação:Projetos em votação:
Projeto de Lei Ordinária nº 1651-2022. Projeto de Lei Ordinária nº 1651-2022. Ementa: Institui programa de regularização fiscal do ITBI. Ementa: Institui programa de regularização fiscal do ITBI. 
Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1653-2022. Projeto de Lei Ordinária nº 1653-2022. Ementa: Institui gratificação de serviço a ser paga ao Ementa: Institui gratificação de serviço a ser paga ao 
servidor designado como responsável pala remessa de dados de sistema de contratos e licitações servidor designado como responsável pala remessa de dados de sistema de contratos e licitações 
licítacon. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.licítacon. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1654-2022. Projeto de Lei Ordinária nº 1654-2022. Ementa: Cria vaga para cargos efetivos e dá outras Ementa: Cria vaga para cargos efetivos e dá outras 
providências. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.providências. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1657-2022Projeto de Lei Ordinária nº 1657-2022
Ementa: Institui o gabinete da primeira Dama do município. Autoria: Poder Executivo. Votação: Ementa: Institui o gabinete da primeira Dama do município. Autoria: Poder Executivo. Votação: 
Aprovado por unanimidade.Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1659-2022. Projeto de Lei Ordinária nº 1659-2022. Ementa: Institui gratificação de serviço a ser paga aos Ementa: Institui gratificação de serviço a ser paga aos 
servidores designados como membros da comissão de estagio probatório. Autoria: Poder Exe-servidores designados como membros da comissão de estagio probatório. Autoria: Poder Exe-
cutivo. Votação: Aprovado por unanimidade.cutivo. Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto Retirado com pedido de vistas.Projeto Retirado com pedido de vistas.
Projeto de Lei Ordinária nº 1665-2022. Projeto de Lei Ordinária nº 1665-2022. Ementa: Cria o conselho Municipal de turismo o COMTUR. Ementa: Cria o conselho Municipal de turismo o COMTUR. 
Autoria: Poder Executivo.Autoria: Poder Executivo.
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Prefeitura de Pinheiro Machado
AVISOS DE LICITAÇÕES

 O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, torna pública a realização das licita-
ções abaixo, cujo editais e seus anexos podem ser obtidos no site  http://www.
pinheiromachado.rs.gov.br ou no setor de licitações da Prefeitura Municipal,  a 
partir da publicação deste aviso:

TOMADA DE PREÇOS 217/2022 - Objeto: Contratação de empresa para execução, 
em regime de EMPREITADA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de obra 
para construção de muro na E.M.E.I Tânia Maria Silveira Cardoso, Data de abertura: 
23/09/2022 às 09:00h.
TOMADA DE PREÇOS 218/2022 - Objeto: Contratação de empresa para execução, em 
regime de EMPREITADA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de obra para 
reforma do telhado do refeitório as E.M.E.F. Senador José Ermírio de Moraes. Data de 
abertura: 23/09/2022 às 11:00h.
TOMADA DE PREÇOS 219/2022 - Objeto: Contratação de empresa para execução, 
em regime de EMPREITADA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de obra 
para reforma do refeitório da E.M.E.I Tânia Maria Silveira Cardoso, Data de abertura: 
23/09/2022 às 14:00h.
Local: Centro Administrativo, Rua Nico de Oliveira nº. 763.  Informações/edital: site www.
pinheiromachado.rs.gov.br, fone (53) 3248-3500.
 Pinheiro Machado, 07 de setembro de 2022

Ronaldo Costa Madruga 
Prefeito Municipal

Divulgação TP

Veículo capotou e pelo horário do acidente, ofuscamento 
pelo sol deve ter atrapalhado a condutora

Um acidente na BR-
293, no km 118, por 
volta das 17h desta 

segunda-feira (5), deixou a 
pista paralisada por alguns 
momentos na Serra dos Ve-
leda, próxima a entrada para 
Torrinhas e o Azeite Bata-
lha, em Pinheiro Machado.

Num primeiro mo-
mento, a ocorrência foi 
atendida pela Brigada Mi-
litar pinheirense até a che-
gada da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) de Bagé, que 
deu sequência o trabalho de 
atendimento.

A condutora bageen-
se de 36 anos perdeu o con-
trole de sua Ford Ecosport 
e colidiu com o barranco, 
capotando em seguida. Pelo 
horário do acidente, uma 
das possíveis causas pode 
ter sido o ofuscamento pelo 
sol, porque ela trafegava no 

Carro capota na BR-293 
em Pinheiro Machado

TRÂNSITO

sentido Pinheiro Machado-
-Candiota. O veículo tem 
placas de Bagé.

O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) de Pinheiro Macha-
do foi acionado e ela foi 
removida para o Pronto So-

corro local, sendo liberada 
em seguida porque sofreu 
apenas ferimentos leves.

Até a remoção do 
veículo, que estava capota-
do sobre a rodovia, o trân-
sito fi cou em meia pista e 
depois totalmente liberado.
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Aninha e Solano: o casamento 
do ano em Pinheiro Machado

Boa parte da sociedade 
pinheirense e regional 
esteve reunida no últi-

mo sábado (30), para celebrar 
o casamento e o amor de Ana 
Gorete Teixeira Cardoso e 
Solano Omar Cardoso, a 
Aninha e o Solano como 
são conhecidos na cidade. 
O evento já está sendo con-

SOCIAL

siderado como o casamento 
do ano.

Uma belíssima ceri-
mônia religiosa na Igreja Ma-
triz Nossa Senhora da Luz foi 
seguida por uma concorrida 
recepção à dezenas de convi-
dados no Clube Comercial.

Os noivos, ela empre-
sária do ramo da alimentação 
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e ele produtor, cuidaram 
de cada detalhe, tendo a 
delicadeza de contratar para 
o casamento, numa clara 
valorização local, todos os 
serviços e profi ssionais do 
próprio município. 

Ela é pinheirense, 
fi lha de Romil Rosa Teixeira 
e Margarete Morais Teixeira 

(in memorian) e mãe do 
Humberto e da Helena. Ele 
é natural de Entre Ijuís (RS), 
fi lho de Adriz dos Santos e 
Laurentina Silva Cardoso e 
pai da Shara.

Confi ra em fotos, os 
momentos mais marcantes 
deste grande acontecimento 
social.


